
 回答者数：１４名（参加者数：１８名） ※報告者、教職員を除く

学年

所属

１．理学院/理学研究院　　２．生命科学院/先端生命科学研究院　　３．農学院/農学研究院 　

４．工学院/工学研究院　　５．環境科学院/地球環境科学研究院　　６．情報科学研究科　

７．総合化学院 　 ８．水産科学院/水産科学研究院　　９．医学/歯学/薬学/保健科学

１０．獣医学研究科　　１１．保健科学院　　１２．その他　　１３．未回答　

2021年度博士インターンシップ報告会アンケート
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［１］　参加のきっかけを教えてください

［２］　インターンシップを希望されますか？

複数回答可
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［３］　［２］で「はい」と答えた方に聞きます。希望する分野・企業名をご記載ください。

1 食品、製薬、化粧品メーカー

2 島津製作所にインターンに行かせていただきました。

3 医療、製薬系を考えていましたが、島津製作所など工学が絡んだ企業も見てみたいです。

4 医療機器

5 データサイエンス・みずほ第一フィナンシャルテクノロジー

6 今回のイベントで初めて興味を持ちました。現在は食品系と製薬系に興味があります。

7 メーカー（技術開発）、IT、金融（のいずれかで迷っています）

8 まだ具体的には決められていないです、

9 食品開発関連の研究分野

［４］　［２］で「いいえ」と答えた方に聞きます。インターンシップへの障害は何ですか？

1 インターシップへ行くメリットを理解しきれていない。ラボの方針・雰囲気

2 研究を行う時間が少なくなってしまうこと。　改めて、またインターンシップに参加するか考えてみたいと思う。

3

4 時間と自身の実績

5 博士研究の進捗

6 DC後のスケジュールが未決定

［５］　第一部「博士インターンシップ報告会」へのご意見・ご感想をお願いします。

1 博士学生のインターンシップの概要について知ることが出来てよかった。

2

3 就活について非常に参考になる会でした。先輩方の生の声で聴けると就活や企業についてより実感がわきました。

4

5 詳しく説明してくれまして、大変勉強になりました。

6

7

8

9

10

11

インターンシップを希望しない学生でも興味深く参加できた。口頭での報告，座談会ともに丁度良い時間だったと思います。

お話を伺う中で、登壇された先輩方がお二方とも早い段階から明確な目標を持って行動しており、インターンシップ等就
職活動における企業との接点となるチャンスをいかに早く認識し活用できるかが就職において重要であることを学ぶ良
い機会であった。

全体として参考になりました。インターンを含めた就活の大まかな流れなどの紹介もあり、就職活動について具体的に
像を描くことができました。また私自身の立場上出遅れている状況も把握できたので、人に頼りつつもなるべく早めに行
動する必要があると思いました。個人的には金融分野は就職先の候補であったので、馬場さんの話から具体的な選考
要素や企業の求める要素、また業務内容について知れたのはとても良かったです。
中岡さんのトークについても、メーカーの開発業務は興味があったもののスキルマッチという点で距離があると感じてい
たので、業務環境やアカデミアとの相違点についてお話が聞けて参考になりました。

博士号を取得してアカデミアに進まない先輩方の姿勢を見れてとても参考になりました。自分もそうしたいと考えている
ので、これからの行動をよく考えたいと思います。

10月に入学したばかりで、実験や授業が多いです。
そして、面接できるようにまた日本語の能力を伸ばす必要があると思います。

実際に就活を終えられた方からお話しを聞ける貴重な機会でした。
インターンに行って悩んだことを相談でき、安心できました。

インターンシップ報告会には製造所も金融業もありますが、みんな情報科学技術に関わる仕事をしているような気がしま
す。報告者のスケジュールはとても役に立ちます。それから、入学するとすぐにインターンシップの准備をしなければなら
ないような気がして、切迫感がありますね。

途中までしか参加することが叶わなかったのですが、非常に面白く聞かせていただきました。
直近の先輩のお話を聞けて、また、聞きたかったツボをついた内容をお話ししていただけたので参考になりました。

博士の就活にどんなルートがあるのかあまり把握できていなかったと感じました。
時期が早まっているという話を聞いて不安を感じました。



［６］　就職、ご自身のキャリアについて相談したいことはありますか？

1 今後ともよろしくお願いいたします。

2

3 出遅れたので今後やるべきことが知りたい

4

5 博士の留学生として、どうやって自分の専攻分野に合う研究職を見つかりますか

6 あるので、後日キャリアに関する個別相談のお願いをさせていただきたいと思います。

7

8

9 現時点ではありません。

自分のやりたいことやキャリア（進学も含めて）を今一度考えなおそうかなと思っています。後ほど個人面談をお願いす
る予定ですので宜しくお願い致します。

キャリア以前に，自分自身が博士課程をこなせているように思えない。どのように立て直せばよいかわからなくなりつつ
ある。

自分の状況がやや特殊（2浪、1留）のため、自分の強みを生かした上でどう就職活動をするべきか考えています。後日
吉原さんの方にメールをお送りしようかと考えています。

ありがどうございます。でも相談する前に、私はまず日本語を勉強して流暢に交流する必要があると思います。
その後のほうがいいです。


